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insvtuto 
POPULAR DE CULTURA

Saludo y verificacidn de qudrum.
Aprobacion de modificacion presupuestal.
Propuesta Institution Universitaria IPC.
Aprobatidn de initios del estudio para creatidn de una Institucidn de education superior IPC.
Propuesta de la consejera representante por parte de las/os egresados.
Vanos.
Cierre.

PECHA DE 
ENTRAOA EN 

VIGENCIA

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.

ASiSTENTES:
Horatio Carvajal, Secretario de Educatidn

- Gina Marcela Garcia, delegada del sector cultural 
Fabidn Sdnchez, Representante de los docentes

- Carolina Romero Jaramillo, directora
Jos4 Darwin Lenis, Secretario de Cducaddn

- Juan David Giraldo, Representante de los estudiantes 
Edwin Chica, delegado del Sector Productive

- . Maria Fernanda Molina, Representante de los Egresados
> Luisa Esperanza Gomez Rodriquez, secretaria

INVITADOS:
Jeinson Rojas Arosemena, profesional area financiera

- ingrith Yuliana Caicedo, abogada asesora contratista 
Raquel Hem^ndez-Comunicaciones
David Mesa, profesional del area administrativa

- Jennifer Lopez Rodriguez, profesional 6rea de planeacidn

ACTA CONSEJO DIRECTIVO___________________
| FECHA: 03 de junio de 2022

| HORA INICIO: 4:00pm I HORA FINAL: 7:30pm 

OBJETIVO DE LA REUNldN: Realizar sesiOn ordinaria del Consejo Directivo.

RESPONSABLE DE LA REUNION: Horatio Carvajal-Presidente Consejo Directivo.
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Se aprobo el orden del dfa por unanimidad.

2. Aprobacidn de modificactdn presupuestal.

- Reduccion de $6’536.147 (seis millones quinientos treinta y seis mil ciento cuarenta y siete pesos).

- Adicidn de $308’271.138 (trescientos ocho millones doscientos setenta y un mil dento treinta ocho pesos).

3. Propuesta Instltuclon Universitaria fPC.

La directora aclaro que ya el IRC recibid la adicidn de los $1,800,000,000 (Mil ochocientos millones de 
pesos) que el Consejo Directive habia aprobado de inversion, de los cuales se destinara un presupuesto de 
$120,000,000 (dento veinte millones de pesos) para la compra de instrumentos musicales. La escuela de 
musica quedarla con una dotadon importante. TambiOn se planea comprar equlpos para comunicadones, 
telemdtica y se van a financier las publicaciones, etc.

Carolina Romero, directora; Luisa Esperanza GOmez, coordinadora acadOmica; e Invltados del equlpo 
administrative del IRC.

La directora procede a confirmer que la adicion que se habia informado en la reunion de Consejo Directivo 
pasada, ya el senor alcalde la firmd dos Decretos, uno de adidOn y otro de redueddn, por Io cual da la 
palabra al profesional de apoyo del Orea finandera para sodalizar dicha informaciOn:

Se verified el quOrum.
Consejeros que asistieron: Horado Carvajal. Gina Marcela Garcia. Fabidn Sanchez. Edwin Chica (de 
manera virtual), Jose Darwin Lennis, Marfa Fernanda Molina, David Giraldo.
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- Para un total de $301,734,991 (tresdentos y un millOn setedentos treinta y cuatro mil novedentos noventa 
y un pesos).

DESARROLLO DE LA AGENDA
1. Saludo y verlflcaclon de qudrum

La redueddn presupuestal por valor de $6,536,147 (Seis millones quinientos treinta y seis mil ciento 
cucror.tc y dote poccc), debe oplicarco o! rubra do dctacidn dobidc a !□ scignoddn inidaf do! fondo □ rodudr 
(Fondo: SGP - Propdsito General Culture -12/12) y La adiddn por valor de $308,271,138 (tresdentos ocho 
mil dosdentos millones setenta y uno mi! dento treinta y ocho pesos) se aplicarfa a! rubro de “Eventos" 
segun las necesidades misionales de la instituddn. Todo esto ya estd aprobado y se requiere poner en 
conslderaddn del Consejo Directivo la modificacldn de presupuesto (Adiddn y redueddn).

Este documento es propledad dal Instituto Popular de Culture. Prohiblda su alteraddn o modfflcaddn por cualquler medio, sin previa 
sutorizacidn del directorfa).

Una vez explicada la modificacldn presupuestal, e! presidente somete a consideracldn la aprobacidn la 
solidtud de la modificaddn presupuestal.

Los consejeros aprueban por unanimidad la modificaddn presupuestal. 
(Se adjuntan los Decretos).
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Y por supuesto, se pasa a compartlr tambien los hallazgos en el proceso realizado por el IPC:
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• No exist© un convenio donde se establezca por parte del Distrito el monto de aportes permanent©,
• La Vision presentada no correspondia a la de ES.
• No se presentd la planta de docentes especializada o con proyeccion de formacidn para su calificacidn.
• No clients con infraestructura flsica adecuada, ni dotacidn.
• En ese entonces los ©statutes ©ran incoherentes con el Acuerdo 0313.
• No se presents una estruotura academics y administrative acorde a la CG.
• El Rdgimen de personal docent© y administrative no se encuentra ajustado a Io preceptuado en la Ley 

30.
• El Reglamento estudiantil no es para ES.
• No se estipula un porcentaje claro de presupuesto conforme a la ley para Bienestar.

INSTITUTO
POPULAR DE CULTURA

La directora tambien notified que la tarea incluye una creation de Plan Estrategico, porque en el Plan 
aprobadn no estt nontempiarin qu© ©I JPC sea Institution UnivRrsitaria. Tamhirin habld de enmo se hatian 
en anos anteriores, las certificaciones sin ningiin soporte o sustento, o edmo se graduaban las personas del 
IPC pasando largas temporadas de ©studio, pero sin soporte profesional o tecnico laboral.

La directora informd tambien, sobre las observaciones hechas anteriormente cuando el IPC hace proceso 
para ser Educacidn Superior ante la Sala de Tramites institutional©© de la Comisidn Intersectorial de 
Aseguramiento de la Calidad de la Education Superior CONACES:
Resolution N°00413 del Ministerio de Education National del 19 de enero de 2017, notificada el 27 de 
enero de 2017 por la cual se decide solicitud de aprobation estudio de factibilidad para la transformation del 
Institute popular de Cultura en Institucidn de Education Superior:

La directora tambien hizo enfasis en los deseos de poder abrir dos programas de pregrado, inicialmente que 
serian Musica y Aries plasticas, porque son los dos programas de mayor demands; sin embargo, se piensa 
para en un futuro poder ya tener los cuatro programas de pregrado.

Adicionalmente se propone la creatidn de 10 programas de Educacidn para el trabajo y Desarrollo Humano. 
La directora habla tambien tener un programs de conservacidn patrimonial mds adelante.

_EI siguiente tema aue_se_exDuso por parte de la directora Carolina es la proouesta de IPC como Institution 
Universitaria. Informd que el senor alcalde I© solicitd una ruta de edmo se podrfa llevar a cabo esta tarea. La 
directora comentd que se reunio con todas las areas del IPC para conocer la realidad de la institution y asi 
poder aterrizar la propuesta.

Con base cn Io anterior, sc presontd la propuesta grosso mode, hablando sobre como cl acuerdo 0313 
tambidn da aval para que el IPC pueda ofrecer el servicio de educacidn superior en las modalidades 
tdcnicas, tecnoldgicas y profesional en las diferentes areas de las artes y la cultura con previo cumplimiento 
de los requisites, aspecto que pone en consideracidn que el IPC emprenda el camino de ser educacidn 
superior.

La mayor fortaleza del Institute Popular de Cultura esta en su PROYECTO EDUCATIVO 
INSTITUCIONAL; evaluado y calificado por el Ministerio de Education National a traves de CONACES asl: 
"el IPC tiene muy claro cual es su ADN academico y por tanto sabe para ddnde va, porque a diferencia de 
muchas Instituciones de Educacidn Superior propuestas para creation (publicas y privadas) ante 
CONACES, esta cuenta con un acervo histdrico de mds de seis decadas que ha side consistente, coherente 
y exitoso.” (2017).
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La directors cuents qua otra de las solicitudes del senor alcalde es conformar un comite arliculador desde la 
Alcaldfa de Cali y para ello se debe tener un decreto para la creaddn del comitd y esa conformacion del 
comltd, Io cual debe ser aprobado por consejo directive.

Los miembros permanentes de ese comite senan: El secretario de educadon o su delegado, secretario de 
gobiemo o su delegado, cultura o su delegado, turismo, hacienda, desarrollo econdmico, el departamento 
administrativo de gestion publica, el de jurldica, la direccidn del 1PC, un representante del consejo directive 
del IRC, un representante del consejo acaddmico del IPC, y tres asesores del despacho.
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- Construccion del PEI.
- Modelo pedagbgico.
- Funciones sustantivas.?
- Bienestar Institucional.
- Politica del reglamento.
- Desarrollo institucional.
- Diseno ctirrimjlar.
• Consolidacibn financiere y patrimonio de administracidn.
- Organizacidn de planta de cargos y manual de funciones.
- Modelos de auto-evaluacion.
- Plan maestro de infraestructura.
- Condiciones de infraestructura.
- Oficina de relaciones Internationales.
Una vez el Consejo Distrital apruebe la creation de la Institution se haria la radicacion ante el MEN.

La consejera Marla Fernanda manifiesta que, si el IPC se vuelve educacidn superior, algo que se viene 
buscando desde hace 35 arios, puede tener mucho impacto sobre todo por Io que tiene que ver con 
orientatidn de Io popular y traditional del IPC, porque la universidad tiende a votver mucho mas rigida la 
RRtnictura anariemica y ariminiatrativa y a fhrmalfrar mi irhn mAs el nrncRsn Rrtucativn Ya ria nnr sf intrndiitir 
las artes populares en un curriculo, las constririen, las tierra; hay que considerar que todo Io que ha sido la 
tradition del IPC hay que preservario y no estd demSs poner sobre la mesa una discusibn al respecto.

Otra de las sugerencias realizada por el consejero Jose Darwin en la reunion, es que haya un experto que 
pueda ver el proyecto y construir la ruta hacia la educatibn superior, que sea el experto o la experts quien 
din? «i <?S viahlp n nn viable $ef edUC?tidn superior

La directors atiarb que ese panorama que ve la consejera Marla Fernanda ya Io habfan diagnosticado con 
la coordinadora Luisa. Al hablar con el sefior alcalde, se le solititb que ese recurso que va a requerir el IPC 
como Institutibn de Educatibn Superior y Publica, sea finantiado por el sector publico del distrito, 
garartuzando as! la natuialeza de la institution y que cumpla con la transformation social, que siempre le ha 
caracterizado. Por esta razbn, la directora socialize al initio de la reunibn la solicitud que se harb de los 
recursos, sin esa aprobacibn que garantice a 10 arios, no se puede continuar con el proyecto de que el IPC 
sea Institutibn Universitaria.

En cuanto al asunto presupuestal, contlnua la consejera Marla Fernanda, Cali es una tiudad rica en Io 
popular, por la cantldad de vertientes que han llegado o se encuentran en ella, por eso Io popular se crea en 
Io cotidiano, en la calle, y que si un proyecto de educatibn superior llegara a tener la limitante economics 
para el acceso de los estudiantes provenientes de las tiases menos favoretidas econbmicamente, pues el 
IPC estaria prbcticamente dhndole una vueita o un giro a las comunidades de donde proviene ese bagaje 
histbrico de la misma institutibn; y se pueden dar ejemplos de universidades publicas con matrlculas 
altisimas, para algunos que viven en sectores populares.

Para coder cue el IPC oueda oresentarse. el alcalde avisb oue se debe tener en octubre. entendiendo oue 
hacia noviembre se aprobarlan por parte del Consejo Distrital, las vigentias futuras y este proyecto va a 
requerir de ello.
Como parte del proceso se requiere tambibn consolidar el Acuerdo de Creatibn del.IPC por parte del 
Consejo municipal y los siguientes documentos entre otros,



VERSION 02

ACTA DE REUNION
03/mar/2022

1

5. Propuesta de la consejera representante por parte de las/os egresados.
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I. Consideraciones y antecedentes.

La presente propuesta se presents bajo las sigulentes consideraciones y antecedentes:

1. Lac funcionec y competencsac del Ccncejo Directive de! IPC, en e! marco de la lay *189 de 1998 que

PROPUESTA PARA INICIAR EL PROCESO DE CONSTRUCClON DEL PLAN ESTRAT^GICO 
INSTITUCIONAL DEL INSTITUTO POPULAR DE CULTURA, IPC.

to

Presentada ante el Consejo Directive del IPC, por la representante del estamento de egresad@s, Marla 
Fernanda Molina Beltrdn.

Cali, Junio 3 de 2022

Este documento es propledad del Institute Popular de Cuttura. ProhlbMa su alteraddn o modificadbn por cualquler medio, sin previa 
autorizaddn del director(a).
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Antes de someter a aprobacion la solicitud de rnicio de estudios para que el IPC sea Institution Universitaria, 
la consejera Marla Fernanda sugiere, que se enfatlce muy blen en el acta que Io que se apruebe es la vision 
de que la institution podrd prestar el servicio de education superior, con fa condicidn de que se cumpla con 
los requisitos de financiacidn y de que adem^s no se pierda el patrimonio con el que cuenta.

Sin embargo, el presidente Horacio comentd que no se puede conditional*! se puede dar la aprobaciOn al 
estudio de IPC como Institution Universitaria pero sin conditiones, por Io cual sugiere que para la 
aprobacion quede la siguiente consigna:

"Aprobatidn de initios del estudio para creation de una Institucidn de education superior IPC" t

Despuds de esta atiaratiOn el presidente somete a consideration la solicitud, la cual es aprobada por 
unanimidad por parte del Consejo Directive.

El presidente Horatio aclard que la ruta es la siguiente: Inicia con el Concejo de Cali creando a travOs de un 
acuerdo, la Institution Universitaria IPC. Lo que hace el Municipio a travOs del acuerdo es crear una nueva 
entidad presupuestal porque va a ser distrital y va a tener finantiation del presupuesto distrital (esta entidad 
creada sera autOnoma tanto administrativamente como presupuestalmente).

Las dificultades que considerO el presidente Horatio con las siguientes:

• Se debe presentar el acuerdo y eso toma un tiempo considerable.
• El Ministerio de Education Superior solo retibe dos veces en el afio la posibilidad de inscription de 

universidades o programas acadOmicos, en el primer semestre hasta marzo se tendria que estar 
radicando.

• Pero primero ce deben eprober lec conditiones inctitutionelee, mOc o menoc 32 documentoc quo co 
deben desarrollar, por eso es importante que el IPC primero presente el documento de pre- 
factibilidad.

• El estudio de factibilidad podrian estarlo presentando solo a finales del proximo afio.
• Otra dificultad que encuentra es que, aunque el IPC tiene docentes destacados en su materia

popular, no se pueden tener si minimamente no tienen un pre-grado. *
• El presidente reconotid las fortalezas del IPC, pero tambidn puso sobre la mesa las dificultades para 

tenerias en cuenta en el proceso.

4. Aprobatidn de iniclos del estudio para creation de una Institution de education superior 
IPC.
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iv) Definir y modificar la organization acadtmica, administrative y financiera del Instituto, establetiendo su 
estructura administrative y planta de cargos.

vli) Expedir, modificar y reformar los estatutos, reglamentos y planes que se requieran para el desamllo 
institutional.

g. Cobcmunzo:
i) Definir las pollticas de organization y planeatidn de los procesos acad&nicos, administrativos y 
finanderos de la institucidn.

ii) Garantizar que el funtionamiento de la institucidn estd acorde con las disposiciones legales, el estatuto 
organico y las pollticas institutionales.

Hi) Anmhar el Plan Esfratdgico del Instltr/tn, artinitladn al Plan da Dasarmllr) Dlsfrifal.

establece las funciones de los Conseios o Juntas Directivas de los establecimientos publicos, asf como las 
funclones definidas en el Estatuto Organico del IPC:
ARTlCULQ 17\ FUNCIONES DEL CONSEJO DIRECHVO. Son funciones del Consejo Directive del 
Instituto Popular de Cultura-IPC:

z. ti Plan tstratagico del IPU 2U2U-2023 tiene vigenaa hasta diciembre de 2023. La construcadn de un 
nuevo Plan Estrategico requiere de un proceso de mediano aliento con el tiempo suficiente para desarrollar 
las fases de la planeacion estrategica, a saber
a) Diagnostico estrategico intemo y extemo: analysis de las fortalezas, debilidades, oportunidades y 
amenazas (^ddnde estamos hoy?);
b) Direccionamiento estrategico: Vision, mision, objetivos estrategicos, ejes estrategicos (^donde queremos 
estar?;
c) Proyeccidn estrategica: areas estrategicas, proyactos estrategicos (icorr.o vamos a Hegar?);
d) Alineamiento estrategico: visidn compartida, mapas estrategicos, alineamiento vertical, alineamiento
horizontal; ■ *
e) Plan Operative: estrategias para cumplir la misidn, planes de accidn para alcanzar la visidn:
f) Monitoreo estrategico: indices de gestion, nivel de desempefio organizational.

3. La participation de la comunidad educativa IPC es mandatoria para la construcddn de las pollticas que 
dan el nimhn a la instihitirtn. en este nasn el Plan Fstrateginn, nherienfanrin In nstebletirin pnr le normative 
national e international: articulo 25 del Pacto International de Derechos Civiles y Politicos y ampliado en la 
Observation N° 25 sobre Participation en los Asuntos Publicos, el articulo 40 de la Constitution Politica y la 
ley 134 de 1994, entre las normas printipales.

Asi, para el ejerticlo del derecho a la participation es necesario que la organization y el funtionamiento del 
Estado sea democtetico, Io cual signrfica Io siguiente:

a. Existentia de espatios y mecanismos de participation a los cuales todos los ciudadanos puedan concurrir 
libremente, sin restrictiones burocteticas ni discrimination, b. Acceso a detisiones de manera informada y 
que Ostas sean sometidas regularmente al debate y al escrutinio de los ciudadanos.
c. Disponer de procedimientos de examen exhaustivo y oportuno de denuncias, petitiones, redamos y 
quejas de los ciudadanos.
d. Respeto a la participation autonoma e independiente, sin presiones nl injerencias en los procesos donde
los ciudadanos deben decidir por ellos mismos. - . ...

4. El anundo de la directors del IPC de proponer al Consejo Directive la aprobacidn de creation del IPC 
como Institution de Education Superior 1ES, conlleva a la modification obligada del Plan Estrategico, 
teniendo en cuenta que el Plan vigente no Io induye entre sus estrategias, ejes, actiones y metas a cumplir 
en la vigencia 2020-2023.
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* La consejera Marfa Fernanda Melina eugiere una capacitacicn o asesorfa al Consejo Directi'/o,
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La directora propuso que una vez se apruebe el IPC como educacidn superior, se puede empezar a trabajar 
en esa modificacidn del Plan EstratSgico porque actualmente Io que se debe hacer es darie cumplimento al 
que actualmente esU aprobado. El presidents sugiere a la consejera Mana Fernanda, es que concrete m£s 
la propuesta para poderia llevar a cabo.
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• La uiieuiuia CarUiiiia, tinuHiiu que ilay uuevus lepfesetHdities al Cunseju Difeuiivu, put puile de 
egresados: Luz Xiomara Mann, por parte de docentes: La maestra Edith Martina Goilo, y por parte 
de los estudiantes quedo: Melany Gisel Gonzalez y para el Consejo Acaddmico en representation 
de los docentes quedo Jean Paul Giraldo de la escuela de musica. Se propone por parte de la 
directora que para el proximo Consejo Directive sena bueno hacer un empalme con los nuevos 
representantes, una vez se presente el informe del primer semestre del ano 2022.

Anadio el presidents Horacio que adem£s la propuesta de conformar un comite es de mayor alcance, 
porque es un comite que tiene unas reuniones periodicas y donde no solo participaran los profesores a los 
cuales se les esta pagando, sino tambien egresados, estudiantes; esto va a requerir de tiempo y 
presupuesto.

Terminada la lectura de esta carta la directora Carolina fue entetica en decir que para la reestructuracidn 
academica y pedagogics del IPC se ha puesto mas horas a profesores para trabajar en pro de esta 
reestructuracidn, un apoyo a la coordination acaddmica que sistematiza todo el proceso y que ademas 
socializan el proceso.

La consejera Mana Fernanda aclard y definid su propuesta de la siguiente manera: "No es ajeno al Consejo 
Directivo conformar y promover un comite de trabajo que aborde el tema clave de la produccidn institutional, 
asf que no es cierto que sofamente la administration pueda participar de la construction. Hay que estimar 
de manera muy clara en que momento se necesita la modification del Plan Estrategico, y habria que tenerlo 
listo para cuando se vaya a presentar al Concejo Municipal, y esto debe tener una participation de la 
comunidad no solo ipeciana, sino catena.D

La coordinaaora Luisa aportO tambien de forma mtormativa que, este semestre se nan necho las mesas con 
docentes, estudiantes y coordinadores para seguir el proceso con la pedagogics, donde se tuvo en cuenta la 
propuesta planteada hace algunos meses por la consejera Maria Fernanda y por supuesto el plan de trabajo 
con la tlniversidad Pedagogica National.

La propuesta de Mesas de Trabajo y grupos focales entregada desde initios del ano pasado y aceptada 
como herramienta desde la direction y la coordination acadOmica, para el abordaje de la fase que continua 
para la transformation academica, podria optimizarse como espacio de doble utilidad, en tanto dichos 
espatios permiten aportar a la primera fase de diagnostico estrategico interne y extemo, asi como a la 
definicion de las lineas claves de las fases de direccionamiento, proyeccion y alineamiento estrategicos que 
son el nuntn rle partida para el Plan.Operative.

_Se propone conformar un comite del Plan Estrategico. con representation de la direction IPC, la 
coordination academica, planeatiOn del IPC, un-a representante del Consejo Directivo y uno/a del Consejo 
Academico, ademas de representation de los estamentos y de actores claves de la comunidad educativa, 
para establecer la ruta, fases y actividades que permitan la modification del Plan Estrategico, garantizando 
la participation amplia de la comunidad educativa y el dialogo con el escenario de las artes y cultures 
pk/puicai va Uv wcilu

En vista de que al presidents Horatio no le fue clara la propuesta que hace la consejera Maria Fernanda, la 
directora Carolina aclard que la propuesta esta encaminada hacia que los espatios de las mesas que 
aciuaimerite se tienen, se utilicen para hacer el ajuste (modification o creation) a! Plan Cstrategico, pero 
esta propuesta va a llevar varies meses hacer realidad.
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1

2

Firmas (responsables)

A
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tareas y compromisos
J ^ESPONSABLE

Luisa Esperanza Gomez 
Secretaria
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Q"e es necesario tented ah . 
deC'S,OneS qUe SS ,Omen
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Ho acio Carvajal
Pnisidente

NOTA: Se anexa listado de asistencia compuesto por un (01) folio.


